

Congrégation des Sœurs des Sacrés Cœurs
1 rue Gouvion- BP 804
85021 LA ROCHE SUR YON
Tel : 02 51 37 11 05

Sœur Aline CHARRIER

est entrée dans la paix du Seigneur le 11 août 2024
dans sa 92^{ème} année, après 69 ans de profession religieuse.
Nous participerons, ou nous nous unirons d'intention, à la messe de sépulture
qui sera célébrée **mercredi 14 août, à 10 heures 30**
en la chapelle de la communauté, aux Brouzils.



Sœur Aline naît le 8 janvier 1933 à Saint-Hilaire-de-Loulay (85), dans une famille de cultivateurs. Elle est l'aînée des sept enfants. Dans sa paroisse très pratiquante, Aline, encore enfant, mûrit le projet de « donner sa vie au Seigneur et aux autres » en devenant religieuse comme les sœurs de Mormaison qu'elle voit à Montaigu.

Le certificat d'études en poche, elle aide à la maison, s'occupe de la basse-cour et participe aux travaux de la ferme. Elle aime prier seule, dans la nature. A 20 ans, elle entre dans la Congrégation des Sœurs des Sacrés-Cœurs et commence son temps de formation le 12 mars 1953. Elle fait sa profession temporaire le 12 mars 1955 et son engagement définitif le 12 mars 1958.

C'est ensuite la vie en communauté dans plusieurs paroisses de Vendée : Xanton-Chassenon, l'Aiguillon-sur-Mer, la Roche-sur-Yon à la Pension de famille, Saint-Julien-des-Landes. En 1966, Sœur Aline vient au Poiré-sur-Vie puis à la Mothe-Achard dans le cadre des Foyers Logement jusqu'en 1973. Elle bénéficie alors d'une année de formation à l'Ecole de la Bagerie, à Nantes.

En 1974, elle expérimente la profession d'aide-ménagère auprès des personnes âgées de Bourneau, en Vendée, mais Sœur Aline éprouve un immense besoin de vivre autre chose sans renoncer, pour autant, à ses engagements de jeunesse. Elle saisit alors l'opportunité d'un travail à Paris où elle arrive en 1975 dans le 19^{ème} arrondissement, non loin de la Paroisse Saint-François d'Assise où est implantée une communauté de la Congrégation.

Assez rapidement, Sœur Aline est jugée apte à devenir responsable du secteur pour l'aide à domicile puis l'Association lui confie un rôle de standardiste jusqu'à l'âge de la retraite, ce qui lui vaut de nombreux contacts. Elle a le soutien de sa famille. L'été, elle participe à l'accueil et au standard de la Maison mère.

Après le travail professionnel, l'une de ses activités bénévoles se déroule au service des personnes atteinte du SIDA, jeunes en particulier. Elle se donne à plein à ce service, réalisant, en des temps d'atelier, des cadres ou autres objets décoratifs qui sont autant d'occasions de communiquer que de valoriser chaque personne atteinte dans sa santé.

De retour en Vendée, en 2015, Sœur Aline reçoit un envoi en mission pour la communauté des Sables-d'Olonne, à la Paroisse Notre-Dame-du-Port et arrive à la Maison mère en 2022.

Son état de santé s'altère cette dernière année et elle arrive, en avril 2024, à la communauté Maison Esther Blé où l'EHPAD lui permet de recevoir les soins nécessaires. Au cours de ces derniers mois, les proches sont témoins d'un chemin spirituel qui s'opère en elle, la rend heureuse et paisible. Sa vie s'achève au petit matin, accompagnée par deux de ses sœurs.

« Marche avec nous, Marie, aux chemins de ce monde Ils sont chemins vers Dieu. »